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FECHA: Noviembre 27 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Desentierran a encobijado” 

Criterio “Hidalgo, en la mira de Europa” 

 “Busca relaciones comerciales con países europeos” 

 “Hidalgo establece relación con la liga europea” 

 
“Fijan nexos con Viejo Continente” 

  

 
“No circula” 

El Independiente “Formaliza Hidalgo vínculo comercial con liga europea” 

La Crónica “Recibe Hidalgo a UE para materializar intercambios” 

 
“Dan SNTE lección de malos negocios” 

 
“Ubican a surtidores de armas a cárteles” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio- Pedro Porras se destapa; quiere diputación federal: Pedro Porras Pérez, líder del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), se auto-destapó para buscar la candidatura a diputado federal por el distrito de Tula en las próximas 

elecciones de 2012 que renovarán el Senado, Congreso de la Unión y la Presidencia de la República.  El dirigente del Sol 
Azteca manifestó que tiene la intención de convertirse en candidato a legislador federal por la región de Tula, lo cual 

dependerá del apoyo y simpatía que logre con las demás corrientes de su partido. Aunque todavía faltan unos meses para 
que se discutan las candidaturas, Porras Pérez señaló que de estar al frente del PRD en febrero o marzo pedirá licencia 

para buscar formalmente convertirse en legislador federal.  “Si mi candidatura tuviera el consenso mayoritario, en este caso 

del distrito de Tula, si lo logramos, eso sería parte de las condiciones, si es una candidatura que confronte, que no genere 
unidad, no tendría ningún caso ir a esa candidatura”.  Además, “si tenemos las condiciones seguramente pediremos licencia 

a la dirigencia del partido”. A la pregunta expresa sobre a qué políticos hidalguenses le gustaría enfrentar en las próximas 
elecciones, señaló: “no tenemos un personaje como tal, si mi candidatura se construye y todos apoyan, yo creo que 

cualquiera que sea el candidato del otro partido no habría problema”.  El Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

obligará a todas sus corrientes, en la entidad, a que apoyen al ganador de la encuesta entre Marcelo Ebrad, actual jefe de 
gobierno del Distrito Federal y Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, para contender como aspirante a 

Los Pinos en julio de 2012. De acuerdo con Marco Rico, vocero del Sol Azteca en la entidad, las empresas encuestadoras 
fueron las responsables de recabar la opinión de hidalguenses respecto a quién de los dos personajes sería el mejor 

posicionado para abanderar a la izquierda frente a los partidos de oposición en 2012. “Tenemos que esperar hasta que las 
propias empresas contratadas, con sus resultados, manifiesten, cuál fue la metodología, tipo de encuestas, no sabemos a 
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ciencia cierta, porque tiene que ser aleatoria, yo supongo que sí la hubo en Hidalgo, pero desconozco en qué regiones”, 

explicó. Según el líder del partido, “estoy convencido que la encuesta se levantó en Hidalgo, los dos aspirantes lo hicieron 

en cada estado de la República, las expectativas son buenas, hay quienes han querido profetizar la ruptura del PRD, es 
algo que no va a suceder”. (Ángel Cabrera, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio- Aprobará el IFE dos convenios de coalición: El Consejo General del IFE aprobará el lunes próximo los 
convenios que presentaron PRI, PVEM y Nueva Alianza para conformar la coalición Compromiso por México, y PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano para Movimiento Progresista. La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Federal 

Electoral aprobó el viernes pasado esos acuerdos, por lo que el proyecto respectivo será presentado el lunes en la sesión 
extraordinaria que se llevará a cabo para desahogar diversos temas. En el proyecto a presentarse en la sesión del Consejo 

General, se establece que procede el registro del convenio de coalición total del PRI, PVEM y Nueva Alianza para Presidente 
de la República, y parcial para senadores y diputados federales. Sara Castellanos, representante del Partido Verde 

Ecologista de México ante el organismo electoral, aclaró al respecto que para la Presidencia de la República sí será coalición 
total. Agregó que será parcial en el caso de candidatos al Senado, pues sólo incluirá 20 fórmulas por el principio de mayoría 

relativa, con efectos en 10 entidades federativas, así como 126 fórmulas de candidatos a diputados por el principio de 

mayoría relativa. Los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento Ciudadano, en tanto, decidieron 
registrar ante el IFE la coalición total Movimiento Progresista, pese al riesgo que representa la posibilidad de perder por ello 

1.5 millones de spots.  El Consejo General del instituto también analizará y votará el proyecto de acuerdo de la Comisión de 
Capacitación y Organización Electoral, que contiene los criterios para la ubicación y funcionamiento de casillas durante el 

proceso comicial de 2012. (redacción, página 20) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio- México debe reducir índice de inseguridad: Para la Unión Europea, el narcotráfico, la violencia generalizada, 
la descomposición del tejido social, así como las violaciones a los derechos humanos de migrantes centroamericanos y la 

pobreza son las principales problemáticas que enfrenta México, consideró Ricardo Cortés Lastra, presidente del parlamento 
de la Unión Europea .Durante una visita a la entidad como parte de los trabajos de la Comisión Interparlamentaria México-

Unión Europea, el líder parlamentario, desde la máxima tribuna del Congreso de Hidalgo, expuso que México tiene grandes 
retos para llegar al camino de los países desarrollados, el primero es reducir los índices de inseguridad y combatir de una 

manera más eficaz al narcotráfico. “Hidalgo es tierra de trabajadores, donde se ejemplifica los rectos económicos y 

mundiales, no han enseñado que esos retos se superan con tesón y respeto a las dignidades”. México es tierra de 
trabajadores a juicio de los parlamentarios europeos. Ricardo Cortés Lastra reconoció el trabajo y el esfuerzo del gobierno 

del estado y de los hidalguenses al combatir los problemas de inseguridad, migración y desigualdad que el mundo global 
les ha heredado. “Hidalgo puede contar con la Unión Europea para seguir con su crecimiento, así como para brindar 

atención y protección infantil, atender la equidad de género y la migración, entre otros temas”; aquí reconoció “el carácter 

férreo y la pasión por el trabajo como cualidades de los hidalguenses”. “Es una tierra donde se ejemplifica que los retos 
ambientales, de justicia y dignidad, se preparan, Hidalgo es un lugar de trabajadores, donde los retos se superan con tesón 

y con trabajo. El senador por Hidalgo, José Guadarrama, reconoció en su intervención el interés del gobernador del José 
Francisco Olvera Ruiz, “de mantener la relación y de abrir un programa para que la CPM pueda compartir con los distintos 

sectores de la sociedad en una relación que los lleve a la cercanía y a la posibilidad de que productores, sector académico 

puedan acceder a toda la oportunidad que representa la Unión Europea”. El también co-presidente de la CPM por parte de 
México, destacó las ventajas con las que cuenta Hidalgo, principalmente por su ubicación geográfica , su cercanía con el 

Distrito Federal y con las vialidades más importantes del país; en este sentido, pidió la apertura para empresarios 
hidalguenses en la Unión Europea. La Comisión Parlamentaria Mixta es un mecanismo de diálogo institucional entre el 

Congreso de la Unión y el Parlamento Europeo .Esta instancia constituye el instrumento de diplomacia parlamentaria más 
importante y consolidado de todos con los que cuenta el Poder Legislativo de México; está integrada por 28 legisladores: 

14 de la Unión Europea, 14 de México (siete diputados y el mismo número de senadores) y se reúne dos veces cada año, 

una vez en México y otra en Europa. Durante la visita de la Comisión Interparlamentaria México Unión Europea al Poder 
Legislativo hidalguense se contó con la presencia de los senadores Carlos Jiménez Macías, del partido Revolucionario 

Institucional; Adriana González Carrillo y Humberto Andrade Quezada, de Acción Nacional, y el perredista Tomás Torres 
Mercado, así como del diputado Carlos Flores Rico.  (Àngel Cabrera, página 06) 

Milenio- Buscan intercambio estratégico con la UE: El gobierno del estado de Hidalgo entregó a la Unión Europea un 

documento de intención de intercambio estratégico, con el que se busca que la entidad y la comunidad conformada por 27 
países estrechen relaciones en materia de negocios, educación y desarrollo tecnológico.  Como parte de la XIII Reunión de 
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la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea, representantes de los países que conforman este grupo visitaron 

Pachuca y sostuvieron un encuentro encabezado por el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, el senador José 

Guadarrama Márquez, y el presidente del contingente europeo, Ricardo Cortés Lastra. El mandatario hidalguense manifestó 
su interés por que empresarios de la Unión Europea inviertan en el estado, ya que cuenta con una serie de ventajas que 

pueden ser aprovechadas en el desarrollo de diversos proyectos industriales, como la cercanía con la capital y su ubicación 
en el corazón del país, la conectividad disponible hacia todas las regiones de la nación, su disponibilidad de terrenos e 

infraestructura así como sus niveles de seguridad pública. Olvera Ruiz promovió a Hidalgo como un lugar que se proyecta 

para convertirse en un centro logístico en el que se puedan asentar empresas para la distribución de mercancías y la 
conclusión de productos en serie. Aseguró a la comitiva que las puertas están abiertas para recibir a inversionistas y pidió a 

los Estados europeos voltear hacia el proyecto Plataforma Logística Hidalgo (Platah), el cual lleva varios años en espera de 
capital privado para desarrollarse en el Valle de Tizayuca. Cortés Lastra afirmó que a partir de esta reunión “Hidalgo está 

más cerca de Europa y Europa está más cerca de Hidalgo” y se comprometió a llevar las propuestas de la entidad a la 
Unión Europea. El legislador español que encabezaba la comitiva aseguró que esta relación permitirá el fortalecimiento de 

visiones e intereses compartidos con una Nación como México y un estado como Hidalgo, que poseen gran potencial. 

“Como socios globales nos enfrentamos ante desafíos del mismo orden, de ahí la importancia de conjuntar esfuerzos para 
luchar contra la desigualdad y la pobreza”, dijo el legislador europeo.  (Gustavo Godínez, página 07) 

Sol de Hidalgo- Mencionado, sí pero no me muevo para ser diputado: Lo dice José Alberto Narváez: "Es bueno que 

aparezca mi nombre entre priistas por una posible diputación federal, pero yo no lo busco, no lo auspicio. No me muevo 
para eso. Estoy satisfecho en mi ocupación como responsable de la Secretaría de Agricultura". 

Recalca que sus orígenes campesinos son auténticos. Apunta a San Pedro Huaquilpan y a la herencia por el amor a la 
tierra. "En mi desempeño intento ser buen funcionario. Todo el día y, si fuese necesario, por la noche, también. No me rijo 

por relojes". Ex presidente municipal de Zapo-tlán, y también ex diputado local por Tizayuca, bajo el amparo de la CNC, 
dice que conoció muy de cerca demandas de quienes viven en el estado bajo el amparo de Voces por Hidalgo. "Fueron 

ocho meses satisfactorios, aleccionadores. Lo externado se aprovechó para consolidar el Plan Estatal de Desarrollo". 

Narváez, esta vez de chispeante humor, ocurrente y hasta incisivo, citó que una de sus metas era la regionalización de la 
entidad en cuanto a producción agrícola. "No debe olvidarse que el microclima también orienta qué tipo de productos son 

los adecuados para cultivo". Manifestó que la presencia del huracán Arlene fue nociva en muchas partes de Hidalgo. "En 
Metztitlán hubo 3 mil 150 hectáreas afectadas. Trabajamos conjuntamente con Sagarpa para poder distribuir recursos. 

Calculo que las pérdidas fueron arriba de 200 millones de pesos, entre maíz y hortalizas. "Apoyamos con el pago del seguro 

catastrófico, dos mil pesos por hectárea, en acuerdo con el gobierno federal y, en paralelo, pago de jornales para aliviar la 
falta de ingresos. Se otorgaron mil ciento 80 pesos por semana durante tres meses. Ayudaron". Estima que 2011 "fue de 

los peores en la historia del campo hidalguense. "Enumeraría: sequía, inundaciones, heladas, y a pesar de estas 
adversidades de fenómenos naturales, tendremos producción, aunque disminuida, en rangos que oscilan entre 20 y 30 por 

ciento". El secretario advierte que "somos en extremo cuidadosos del manejo de recursos. "No hay espacio para 

dispendios". Acepta, no es renuente, para manifestar que sí quería ser secretario. "Fui responsable de organizar foros del 
campo. Conozco. Me viene de familia, de mucho a tiempo atrás". Se le pregunta si es organizado. Con buena dosis de 

humor, responde: "Soy enemigo, obsesivo, de no acumular pendientes. Mi escritorio, cuando llego, está limpio. "La 
Secretaría, como otras responsabilidades que he acometido, la entiendo y practico; no son para siempre". Aludido como un 

posible pretendiente priista a una diputación federal, explica que no es una intención predeterminada. "Tengo amigos, 
muchos. Me congratulo, pero en nada me he movido, ni tratando de concitar voluntades. No formo parte de grupo alguno". 

Con 25 años de priista, entiende que en política "sí puede haber amistades, leales, sinceras" y define que hay, para él, dos 

formas de hacer política: "Querer pasar a fuerza. Y trabajando. Me parece que lo sensato, civilizado, es lo segundo". El 
secretario de Agricultura siente que no tiene enemigos. "No he dejado heridos en el camino; nunca. Dicen que soy 

conciliador, puede que sí, pero no tolero ni deslealtades ni flojeras". Parte de su filosofía se escribe en lo textual: "Con 
quien te da de comer un día, tienes que ser agradecido". No es de rencores. "Sería estéril, amargo, tenerlos. Camino, sigo 

adelante. La vida es corta. Mi existencia es de modestia. No necesito mucho. Mis gustos se satisfacen con poca cuantía. 

Soy de quienes no llevan prisa. Mantengo una forma de conducirme. No soy introvertido, pero me gusta observar y sacar 
mis conclusiones. Quiero dejar huella en lo que me encomendó el gobernador Francisco Olvera" .A la vez que gusta de la 

charrería, que le ha dejado señales en sus manos, el tenis es de sus aficiones. "Todavía me defiendo; golpeo con fuerza la 
pelota". Alberga temores eternos "No poder solucionar asuntos de mi competencia". Cita que en los campesinos 

hidalguenses "hay mucho potencial y deseos firmes de seguir adelante". Resalta que hasta ahora no se ha registrado 
ninguna manifestación de inconformidades en el campo hidalguense "Hay hombres de paz, pero que defienden con pasión 

sus derechos, sus pertenencias". En el terreno de la política nacional, avizora que es excelente la oportunidad de recobrar 

la Presidencia de la República y lograr, por el PRI, triunfos en senadurías y diputaciones federales. "En nuestro estado estos 
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augurios se avalan por una plena gobernabilidad, ejercida por el mandatario Olvera y su antecesor, Miguel Osorio". 

Adelanta que el próximo año habrá una magna Feria Agropecuaria. "Se privilegiará por la promoción de productos de alta 

calidad que aquí abundan. El concepto es que el evento resulte familiar y muy interactivo. "Queremos darle nueva 
presencia a la Secretaría, que se denominará de Desarrollo Agropecuario (Sedagro)". En su radiografía no escapan los 

problemas que enfrentan productores de leche, sobre todo en Tizayuca: "No ha habido una homologación con precios 
justos. Los insumos se han incrementado y, tal vez, falta una organización de ganaderos. No pensaría como descabellado 

una posible reubicación de la cuenca". (Ojo Política) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio- Alcaldía mejora red hidráulica para dar mantenimiento a nuevas obras: El secretario de Obras Públicas 

de Pachuca, Eliseo Ramírez, dijo que llevarán a cabo trabajos de mantenimiento de la red de agua potable en la zona de la 
preparatoria uno, esto como parte del mejoramiento a las jardineras que hay en el lugar. “La semana que entra se van a 

empezar a hacer jardineras, las perimetrales, vamos a empezar también con el colado de pisos. La obra de infraestructura 

básica de drenaje también se va a realizar”. El funcionario municipal indicó que si bien se retiraron un par de árboles esto 
fue debido a que ya se encontraban secos, por lo cual no tenía sentido dejarlos, y en su lugar se respetarán las áreas 

verdes. “Había uno o dos árboles que se tiraron, pero estaban secos, todo esto avalado por la gente de Ecología no eran 
árboles sanos lo que se retiraron” .Esta obra tiene un costo total de tres millones 500 mil pesos y se espera que concluya 

para mediados de diciembre. “Las acciones de remodelación de esta área contemplan el cambio de losa para pavimento y 

banqueta”.  (Alejandro Suárez, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio- La CNC le ofrece a Peña diez millones de votos: Los diez millones de campesinos votarán por Enrique Peña 
Nieto, aseguró ayer el líder de la CNC, Gerardo Sánchez. “La mayoría del voto rural, que equivale a 10 millones de 

ciudadanos, estará con Peña Nieto, porque reconoce que la Revolución de hace 101 años tuvo como una de sus principales 

banderas el llevar justicia y dignidad al agro”, aseguró. Entre las razones por las cuales la Confederación Nacional 
Campesina respaldará a Peña Nieto, están la urgencia de instrumentos de política pública que garanticen la autosuficiencia 

alimentaria, o mayor dependencia de los alimentos de nuestra propia tierra, aseguró Sánchez. “Sabemos que Peña Nieto 
está preocupado porque el mundo está demandando cada vez más alimentos, problema muy grave que se debe atender, 

ya que tenemos una gran dependencia del mercado mundial y no podemos pasar por alto que el día de mañana, ante esta 

demanda creciente, las fronteras de esos países se pudieran cerrar y dejar a nuestro país en el desabasto”, expresó.  Hoy, 
los priistas mostrarán el músculo en el registro de su candidato Enrique Peña, pero decidieron desde ayer bajar la 

convocatoria para el registro de Nieto ya que temen que se desborde la capacidad del edificio en Insurgentes Norte, donde 
se calcula que caben poco más de 15 mil personas. Es por ello, que los organizadores pidieron a los dirigentes estatales, a 

los sectores y organizaciones que rebajaran la lista de asistentes a tan sólo cinco camiones, aproximadamente 250 
personas. Se espera la presencia de todos los gobernadores, a excepción de Egidio Torre, quien rendirá su primer Informe 

de gobierno, así como de legisladores y dirigentes del partido, a las que se les dará acceso por la puerta que lleva al 

estacionamiento subterráneo, ya que muchos de los asistentes que vienen en camiones llegarán desde muy temprano y se 
espera que la explanada esté abarrotada. Desde el pasado jueves, una vez que se repasó la lista con cada uno de los 

organizadores estatales, se calculó la asistencia y la capacidad, por lo que se solicitó que se redujera la participación, 
incluso, algunos sectores sólo participarán con 50 invitados. El recorte de listas provocó que al menos una decena de 

camiones que venían de algunos estados del norte, sobre todo Coahuila y Tamaulipas, detuvieran el viaje y regresaran.  En 

un afán de demostrar la capacidad de operación política, los comités estatales, más de una ocasión, han desbordado los 
lugares donde se efectúan los eventos del PRI y han dejado fuera a militantes, incluso, a senadores y diputados. El ex 

gobernador Manuel Ángel Núñez Soto comentó que la convocatoria de Enrique Peña es un fenómeno que rebasa por 
mucho las expectativas, ya que muchos acuden por iniciativa propia, y por ello decidieron mostrar el músculo, pero contar 

con una organización que impida que se desborde la gente.  Los focos rojos se encendieron el pasado miércoles en la toma 

de protesta de Diva Gastélum, como dirigente del Organismo de Mujeres del PRI. En un evento que tenía capacidad para 
mil 200 personas acudieron poco más de cuatro mil, lo que provocó un sobrecupo en el auditorio Plutarco Elías Calles y 

más tarde un portazo, cuando intentó cerrarse por cuestiones de seguridad.  La dirigente de dicho sector, sin embargo, 
garantizó para este domingo una asistencia ejemplar, debido a que, dijo, “somos de las que mayor apoyo van a brindar 

durante la campaña”.  Debido a dicha experiencia, los organizadores, encabezados por el diputado Alfonso Navarrete y los 
coordinadores regionales de la Cámara de Diputados, decidieron contener la entrada y regular a los contingentes.  (Mina 
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Santiago, página 18) 

Milenio-Cordero presume 85 mil firmas recabadas: Ernesto Cordero, aspirante a la candidatura del PAN a la 

Presidencia de la República, señaló que el único indicador real de posicionamiento de los contendientes son las firmas 
recabadas en el país, en apoyo a cada proyecto. Indicó que su proyecto ha logrado reunir 85 mil firmas en la República y 

enfatizó que las encuestas no son predictivas. “Está la cosa muy pareja, eso es precisamente un indicador real que existe 
en este momento. Las encuestas no tienen ningún poder predictivo”, aseguró. De gira por León, Guanajuato, dijo que a 

diferencia de otros que reniegan haber sido parte del gabinete presidencial, él está orgulloso de haber participado en esa 

administración. “Mientras en algunos proyectos reniegan de haber sido parte de un gabinete de mexicanas y mexicanos 
comprometidos, leales, efectivos y talentosos, que es el gabinete del residente Felipe Calderón, yo me siento muy orgulloso 

de haber formado parte de ese gabinete”. Aún más, sostuvo que mientras otros “también se avergüenzan de que haya 
panistas gobernando desde la Presidencia de la República y desde el gabinete del presidente Calderón, y desde el gabinete 

del presidente Fox en su momento, a mí me da mucho orgullo”. En tanto, el presidente del Acción Nacional, Gustavo 

Madero, dijo que el PRI sigue siendo un partido sin democracia ni transparencia y señaló ante cerca de 3 mil militantes 
“que el PAN necesita otros seis años en el poder”.  Madero presidió, junto con el gobernador Guillermo Padrés Elías, la 

segunda exposición anual de gobiernos panistas, evento organizado por la Asociación de Alcaldes del blanquiazul de 
Sonora. (Cutberto Jiménez, página 18) 

Milenio- Cuidará AN que no haya narcodinero en campañas: La aspirante a la candidatura presidencial por el PAN, 

Josefina Vázquez Mota, advirtió que su partido cuidará el proceso electoral para impedir que entre dinero del narcotráfico a 
las campañas. Al término de una reunión con panistas de Tlanepantla, apuntó que el blindaje de las elecciones del 2012 

contra el dinero del crimen organizado es corresponsabilidad de todos los actores políticos. “Tenemos que hacer campañas 
con apego irrestricto a la ley, en mi partido ésa es la voluntad y el compromiso, recibir el financiamiento que la ley nos 

permite y yo en lo personal no puedo más que coincidir en tener una contienda ciudadana con apego irrestricto a la 

legalidad y con absoluta transparencia a los ciudadanos”, dijo.  Vázquez Mota se reunió ayer con simpatizantes en el 
parque Naucalli. Ahí, el delegado de la Sedesol, Édgar Olvera, la recibió con un discurso contra los priistas. “Quiero decirle 

que lo que se avecina, principalmente el año que entra, que venga por ahí una maquinaria que se dice roja, podemos 
pensar que por ahí vienen los narcodólares a intentar comprar conciencias”, dijo. Al ser cuestionada por sobre las 

declaraciones de uno de los líderes panistas que la apoyan en el Edomex, Josefina Vázquez Mota dijo que se compromete a 
hacer una campaña transparente: —¿Hay narcodólares en las campañas priistas? —Es algo que compete a la autoridad y 

en mi caso lo único que puedo decir es que mi compromiso es hacer una contienda con apego a la legalidad y a la 

transparencia. —¿Es una preocupación este tema para el PAN?  —Creo que tiene que ser una corresponsabilidad de todos, 
cuidar el proceso electoral y cuidar realmente la transparencia de todo lo que hagamos. (José Luis Martínez, página 19) 

Milenio- Fox y Calderón, “alcahuetes del saqueo del PRI”: Vallejo: El escritor colombiano Fernando Vallejo aseguró 

que el presidente de México, Felipe Calderón, es indigno del puesto que ocupa, porque no castigó lo que llamó como 
delitos de 70 años de presencia del PRI en el poder. Luego de recibir el Premio FIL de Literatura en Lenguas Romances, en 

el contexto de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, declaró que “Calderón es un hombre indigno del puesto que 
ocupa, él no puede presidir el destino de 110 millones de personas, porque no es nadie ni ha hecho nada por México, sino 

es un vivo de la política. Él como su antecesor (Vicente Fox) se apoderaron de un partido limpio, como era el PAN, de sus 

posibilidades electorales y dejaron impunes todos los delitos, todo el saqueo, todo el envilecimiento que el PRI provocó a 
México en 70 años.” El escritor aseguró que Felipe Calderón le declaró la guerra a los cárteles de la droga sin asumir sus 

responsabilidades frente a los delitos de los partidos políticos, porque “el PRI qué ha sido, el PRD qué es, el Partido Verde 
qué es y el PT qué es y el PAN, que era limpio, en qué se está convirtiendo: ellos dos son alcahuetes de todos los delitos 

del PRI y son unos vivos de la política, de lo que llamo aprovechadores públicos”. Sin embargo, agregó que además de 
esos aprovechadores de la política existe otra categoría, la de los “atropelladores públicos”, incluso, alertó de la posibilidad 

de tener a un representante con ese sello en el poder, “estamos al borde de tener uno de esos, de tener otro Chavezcito 

en México y entonces sí vayan preparándose para el desastre en grande, para que vuelvan esto una cárcel como en Cuba”. 
En su discurso, Vallejo habló de la iglesia, de la protección a los animales, de política mexicana, de su infancia y de sus 

amores, sin hacer nada a un lado, sin preocuparse por lo políticamente correcto, aunque nunca le hubiera interesado serlo, 
en algunos casos con formas muy directas, como su aseveración de que en las “siniestras policías del PRI está el semillero 

de todos los cárteles de México”; otras un poco matizadas, como cuando de un sexenio administrado por un “gallo con 

botas, que se instaló en Los Pinos, se infló de vanidad, se convirtió en pavorreal y el pavorreal en un burro que empezó a 
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rebuznar”. (Jesús Alejo, página 19) 

Milenio- Peña Nieto no tendrá un día de campo: Morenaje: Los jóvenes también apuestan por una “República 

amorosa” y conformaron el espacio Morenaje en apoyo a Andrés Manuel López Obrador, que tiene presencia hasta ahora 
en 20 estados. Luisa María Alcalde Luján, responsable de jóvenes y estudiantes del Movimiento de Regeneración Nacional, 

comentó que lo que se busca es que ese sector sea escuchado y apoye la candidatura presidencial de López Obrador, a 
través de la difusión del proyecto de nación. “Nos dijeron que Enrique Peña Nieto va a ser el próximo Presidente de México, 

pero nosotros no lo vamos a permitir, no va a ser un picnic, porque vamos a dar la batalla”, comentó. Alcalde Luján explicó 

que ya se conforman comités del Movimiento de Regeneración Nacional jóvenes y estudiantes en todos los estados del país 
y en sus universidades y escuelas. “Lo que queremos es abrir espacios para dar a conocer el nuevo proyecto de nación, 

transmitir a la juventud que sí existe una posibilidad de cambio y eso se puede hacer en 2012”, abundó. La coordinación 
nacional ya tiene presencia en 20 estados como Nayarit, Veracruz, Tamaulipas, Oaxaca y Nuevo León. Próximamente se 

conformará en Chiapas y Quintana Roo, en espera de concluir el año con comités en todo el territorio nacional. La hija de 

Bertha Luján, colaboradora cercana del aspirante presidencial, aseguró que Morenaje busca organización seccional y no 
sólo territorial, “porque los jóvenes somos de los sectores más afectados por la violencia, la falta de oportunidades y 

excluidos de la educación. Estamos inconformes y queremos un cambio, una verdadera regeneración social”. Alcalde Luján, 
quien es la imagen joven en los spots de López Obrador aseguró: “apostamos a una República amorosa, donde podamos 

recuperar los valores, la solidaridad, el amor al prójimo y por eso estamos aquí, porque sabemos que sólo organizados 
podemos salir adelante”. (Liliana Padilla, página 20) 

Criterio- Hoy en el PRI, registro de sus presidenciable: Todo está listo para que este domingo se registren los 

interesados en participar en el proceso interno de selección del precandidato del PRI a la Presidencia de la República, y 
aunque se prevé que sólo se inscriba uno, no se descartan sorpresas. Manlio Fabio Beltrones, líder del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado, quien en su momento dio a conocer su decisión de no registrarse como 

precandidato presidencial del instituto político, publicó en la víspera el desplegado “Unidad ¿Para Qué?”. Con ello allanó el 
camino para que el ex gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, se inscriba como precandidato único. 

Empero, el dilema está en que si es precandidato único no podrá disponer de los tiempos de Estado en radio y televisión 
para promover su imagen durante el periodo de precampaña, previsto del 18 de diciembre de este año al 15 de febrero 

próximo. Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validó la convocatoria emitida por el 
presidente nacional del partido tricolor, Humberto Moreira, los aspirantes podrán presentar su solicitud de registro entre las 

10:00 y las 14:00 horas de este domingo. El registro de los aspirantes a la precandidatura presidencial de partido se llevará 

a cabo en el auditorio Plutarco Elías Calles de la sede nacional del Revolucionario Institucional, ante la Comisión Nacional 
de Procesos Internos, que encabeza Pedro Joaquín Coldwell. De acuerdo con la convocatoria, una vez que hayan sido 

entregadas las solicitudes de registro éstas serán analizadas, revisadas y dictaminadas por la Comisión Nacional de 
Procesos Internos, proceso que concluirá el sábado 17 de diciembre. Un día después, el 18 de diciembre, dará inicio la 

precampaña de los aspirantes a la candidatura presidencial del PRI, que se extenderá hasta la medianoche del 4 de febrero 

de 2012 .Posteriormente, la jornada electoral para seleccionar al candidato del PRI a la Presidencia de la República se 
llevará a cabo a partir de las 08:00 horas del 5 de febrero del próximo año. Luego de ello la Comisión Nacional de Procesos 

Internos dará a conocer los resultados, hará la declaración de validez de la elección y entregará las constancias de mayoría 
el 9 de febrero de 2012.(redacción, página 21) 

 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice…  

(redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que a pesar de que cuando recuperó la libertad dijo que se mantendría alejado de la política y 
concentrado en difundir el mensaje de Cristo, el ex presidente municipal de Cancún (Benito Juárez) y ex candidato del PRD 

al gobierno de Quintana Roo Greg Sánchez se está moviendo fuerte para conseguir la candidatura de ese partido al 
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Senado. 

Greg quiere la posición número uno en la fórmula, lo cual, dadas las tendencias en la entidad y la presumible fuerza que 

aportará Andrés Manuel López Obrador, prácticamente le garantizan un lugar en el Senado a partir de septiembre de 
2012. 

Y ahí estaría seis años, lo que debe ponerle los pelos de punta al gobernador Roberto Borge. 

Que pese a los hechos de violencia registrados la semana pasada en Guadalajara, los aspirantes a la candidatura 
presidencial del PAN mantienen su compromiso de asistir a esa ciudad el próximo viernes. 

Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero tienen más que confirmadísima su participación en el 
segundo de los foros organizados por la Fundación Rafael Preciado, con el tema de equidad e innovación tecnológica. 

Que a propósito de la capital de Jalisco, aunque todos esperaban que se incrementara en forma drástica la seguridad en 

torno a la Feria Internacional del Libro, la vigilancia ha sido más bien discreta. 

Con una asistencia promedio similar a la de años anteriores, la sede de la FIL contó con una discreta vigilancia por parte de 

policías municipales y estatales, más preocupados en agilizar el tránsito alrededor de la sede del evento. 

Si acaso, lo único que llamó la atención fue una valla metálica colocada sobre la lateral de la avenida Mariano Otero, la 
misma que desemboca en los Arcos del Milenio, donde fueron abandonados 26 cadáveres el jueves pasado. 

Que Obdulio Ávila deja la presidencia del PAN en el DF para ir a Gobernación, donde ocupará la subsecretaría de Asuntos 
Jurídicos y Derechos Humanos que quedó acéfala tras la muerte de Felipe Zamora en el accidente de helicóptero donde 

también falleció el titular de la dependencia, Francisco Blake Mora. 

El anuncio se hará en los próximos días.(redacción, página 02)  

Milenio- La semana de Roman Revueltas…Ebrard y Beltrones, fuera... y sin haber competido La participación de 

Manlio Fabio Beltrones como candidato presidencial del PRI no tendría, en principio, por qué afectar la “unidad” de ese 

partido. El término, reverenciado como un principio sagrado, se ha vuelto un palabro muy socorrido por unos militantes que 
lo invocan, inexorablemente, cada vez que les es exigido el acatamiento a la “línea” —otro terminajo primigenio— dictada 

desde la cúpula. 

Cual nación en guerra que no tolera los habituales usos y costumbres de la democracia —aduciendo que terminarían por 

debilitar a la nación frente al alevoso adversario (de ahí, justamente, que los tiranos se fabriquen siempre un espantajo a la 

medida, el enemigo exterior, para aplastar a los opositores y disidentes de casa)— en el Partido Revolucionario 
Institucional, por lo visto, se sienten lo suficientemente amenazados como para creer que deben conformar un frente 

“común” sin fisura alguna ni discrepancia posible. 

Pero, señoras y señores, ¿acaso convocar a diferentes aspirantes, escuchar sus propuestas por separado y evaluar su 

desempeño —todo ello de manera pública y abierta frente a unos votantes que, después de todo, necesitan estar bien 

informados en tanto que son ellos quienes terminarán por elegir a su favorito en las urnas— es una práctica que amenaza 
inexorablemente la solidez de la congregación? ¿No es, por el contrario, un trámite obligado en unas agrupaciones que 

pretenden representar a los ciudadanos y vigilar sus intereses? 

Nos encontramos, de pronto, con que el PRI y el PRD ya tienen a sus respectivos candidatos presidenciales sin saber, bien 

a bien, cómo fue que se negoció el asunto. ¿Se siguió algún procedimiento interno establecido por los estatutos, se llevó a 

cabo una elección propiamente dicha entre varios pretendientes, se respetaron tiempos y plazos previamente establecidos, 
se lanzó una convocatoria, se pudieron inscribir formalmente los posibles interesados, en fin, se realizó un proceso abierto 

de selección previa? No. Nada de esto ocurrió. ¿Alguien recuerda, por ejemplo, algún debate público entre Ebrard y López 
Obrador? ¿Enrique Peña Nieto debió contender contra algún otro aspirante que, declaradamente, sin ambages y frente a 

los reflectores, hubiera expresado su deseo —perfectamente legítimo, encima— de ser presidente de Estados Unidos 

(Mexicanos)? Es más ¿hubiera estado abierta la posibilidad para todos —es decir, para cualquier militante de cierto pelaje— 
sin que ello hubiera significado, como parece ocurrir en los hechos, la muerte política y la autoinmolación del pretendiente? 

Con todo y lo odiosos, aparte de inquietantes, que me resultan los aspirantes a la candidatura presidencial del Partido 
Republicano en Estados Unidos (de América), (un reciente artículo en el semanario Newsweek de Paul Begala, antiguo 
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consejero de Bill Clinton y comentarista político, no tiene desperdicio: lo titula, ni más ni menos, El partido estúpido y 

exhibe la estulticia de unos precandidatos que, de manera deliberada y para agenciarse las simpatías de un populacho que 

resiente la arrogancia intelectual de los académicos de la izquierda, se presentan ante el público como unos simples de 
espíritu: niegan, entre otras cosas, la Teoría de la Evolución, el cambio climático o se empantanan como Rick Perry a quien, 

en un debate, se le olvidó cuál era uno de los tres Departamentos de la Administración que se proponía eliminar si llegaba 
a la presidencia) debo reconocer que están participando en un proceso mucho más trasparente y democrático que los que 

organizan nuestros partidos. 

Lo más curioso es que muchos comentaristas señalan que el retraso del PAN en la designación de un candidato presidencial 
le va a significar una desventaja irrecuperable (más allá de que las encuestas determinen, desde ya, que Peña Nieto es el 

puntero en la carrera). Pero, si lo piensas, podría ser tal vez una estrategia también provechosa en lo que se refiere al uso 
de los fondos públicos otorgados por las autoridades electorales precisamente en una circunstancia de competencia entre 

precandidatos. En todo caso, parece ser que nos acomodamos muy bien a esa preeminencia de los candidatos únicos (que 

diga, candidatos de “unidad”) en los partidos. 

En lo personal, no sólo lamento la abdicación de Beltrones —un hombre público excepcional que ha planteado propuestas 

inteligentes y proyectos muy beneficiosos para la nación— sino que deploro el empobrecimiento democrático que implica la 
ausencia de una verdadera competencia, entre pares, dentro de los partidos. (redacción, página 02) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que ya ni sorprende. Que todo lo que diga o haga el líder perredista en el estado, 

Pedro Porras Pérez, ni toma desprevenido a sus correligionarios ni toma por sorpresa a sus rivales políticos. es que 
Porras, como todos lo veían venir, se autodestapó para buscar una candidatura a diputado federal por el distrito de Tula. 

Tampoco es sorpresa que lo haga, pues de otra forma la política no sería redituable para quienes la ejercen. Lo que sí 
sorprendería sería que el del sol azteca ganara, ése sí sería el garbanzo de a libra. 

Que el aniversario luctuoso del denominado Hijo del estado de Hidalgo y gran héroe de la Revolución mexicana, Felipe 

Ángeles, fue olvidado. Y es que al parecer ayer, cuando se cumplieron 92 años de su muerte, no se realizó ceremonia 
alguna para reconocer al revolucionario hidalguense más reconocido y al que tantos presumen.  

Peor aún es que a casi cien años de su muerte algunas cosas siguen como entonces y si creen que un ideal no muere es 

porque no conocen a algunos políticos en el estado. Deberían cambiar lugar en el paredón. 

Que del creador de: “Presentar a los detenidos no vulnera los derechos humanos” y “La opinión de la ciudadanía no 

importa” llega “El Gobierno federal premia a los maletas”.  

Y es que no hay figura tan polémica en el estado como el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, que 

ahora reclama más recursos para su gestión con el argumento de que la inseguridad ha disminuido en Hidalgo y asegura 

que a los estados con más problemas de inseguridad les da más dinero. Lo bueno de esto es que, ahora sí, Canales Mena 
tiene tooooda la razón.  

Que a los directivos de los Tigres de la UANL les salió lo regios y se vieron bien codos. Y es que mañana que se jugará el 
partido de vuelta de los cuartos de final entre Tigres y Tuzos, la directiva del equipo norteño regaló apenas 300 boletos a 

los aficionados del Pachuca para que asistan al partido en Monterrey, cuando la semana pasada los directivos del 

Pachuca regalaron 3 mil boletos a los regios para que asistieran al partido de ida que se jugó en el Hidalgo.  
(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…  

“Los europeos debería de preguntarle a México cómo salir de las crisis, es un experto en ese tema.” 

Sandra Fuentes Berain, embajadora de México en la Unión Europea, bromea sobre las crisis económicas de Italia, Grecia 

y Portugal diciendo que en nuestro país somos expertos en la materia.  

“Si mi candidatura tuviera el consenso mayoritario (...) si lo logramos, eso sería parte de las condiciones, si es una 
candidatura que confronte, que genere unidad, no tendría ningún caso ir a esa candidatura.” 

Pedro Porras Pérez, líder estatal del PRD, reconoce sus deseos de ser candidato a la diputación de Tula, a menos que 
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alguien se le oponga. 

“Mi muerte hará más bien a la causa democrática que todas las gestiones de mi vida.” 

Felipe Ángeles Ramírez, general revolucionario hidalguense, antes de morir fusilado el 26 de noviembre de 1919 y cuyo 
aniversario luctuoso olvidó el gobierno estatal. (redacción, página 03) 

Milenio-Juego de Espejos… Peña AMLO y Josefina… De nueva cuenta la fortaleza de quien lleva ventaja no está en 

el contenido, sino en la forma, en la manera de comunicar, que es lo que hace ganar confianza del votante. De poco sirve 
la exposición mediática si no tienen la capacidad para dar credibilidad a lo que ofrecen y a lo que ellos dicen de sí mismos. 

Por ello estos tres aspirantes a la Presidencia han ganado, porque han sabido comunicar. 

Conforme se aproxima la elección, a contrapelo de la regulación en materia de precampañas, los partidos van perfilando a 
sus candidatos presidenciales. El reconocimiento de Ebrard a AMLO como mejor candidato y la calculada declinación del 

senador Beltrones aclaran la situación de la izquierda y del PRI. En el PAN falta por ver, pero el tiempo favorece —cada vez 
con mayor contundencia— a Josefina Vázquez Mota, quien sería la primera mujer postulada para ese encargo por el PAN. 

La regulación de precampañas preveía otros tiempos y formas. La disputa real por la candidatura impuso ritmos y 

calendario. Como antes, noviembre fue el mes de las clarificaciones. AMLO y Ebrard lo resolvieron con la encuesta; 
Beltrones decidió, unilateralmente, retirarse frente a la evidencia de un respaldo muy por debajo del esfuerzo emprendido 

para ganar la candidatura. AMLO y Ebrard debieron prever las consecuencias de adelantar los tiempos. En el PRI ocurrió de 
improviso y allí, como habrá de advertirse este domingo, en el evento de registro de Peña, el regocijo de muchos y la 

genuina preocupación para otros, los menos,como es evidente con Francisco Labastida. 

Es positivo que AMLO y Peña asuman los costos de adelantar los tiempos. El expediente de la competencia simulada para 
ganar acceso a radio y tv ha sido desechado. El fraude a la ley no es aceptable. El PAN tendrá ventaja, pero será relativa. 

Los promocionales serán de precampaña, podrán dar presencia al partido y a sus aspirantes, pero no podrán ser utilizados 
a manera de disputar a sus competidores de otros partidos; intentarlo serían inequívocos actos anticipados de campaña. 

Más aún, la comunicación política, la que mayor peso cobra en la definición de las preferencias, se da en el terreno de la 
sutileza, del día a día, no de la propaganda explícita. AMLO y Peña han cobrado relieve en las noticias, en la comunicación 

interpersonal, y la ventaja de Vázquez Mota hacia Creel y Cordero se ha construido más en la forma que en el contenido 

del mensaje. 

Valiosas lecciones para la comunicación política deja lo que ocurre. López Obrador gana la candidatura por su persistencia y 

congruencia. No obstante las buenas credenciales de Ebrard a cargo del gobierno del DF y la positiva recepción en sectores 
medios de la población (de muy difícil acceso para la izquierda), en el empeño de ganar el centro y la promoción de las 

alianzas con el PAN y con desafectos del PRI, le hizo diferenciarse negativamente de López Obrador, en quienes sus 

correligionarios veían la claridad política y afinidad ideológica de las que carecía el jefe de Gobierno, por ello la simpatía 
hacia AMLO era abrumadora en el PRD. Muy poco importó la inclinación de su cúpula hacia Ebrard. 

El senador Beltrones jugó con determinación. No existe paralelo alguno en la historia reciente del PRI. Sus propuestas 
serán discutibles, pero son una cantera importante para el debate sobre la reforma institucional. Sin embargo, más de un 

año de persistente empeño le dio muy poco para ser alternativa hacia Peña Nieto, apenas 4% de las preferencias internas. 

Mejoró su conocimiento, pero casi nada la preferencia. Se perfilaba un resultado humillante. Nuevamente, la explicación 
está en que la política va más allá de la formalidad. Peña comunica más porque sus formas y estrategias lo hacen más 

próximo a la gente. 

Más que lo que dicen o hacen los candidatos, el mensaje está en sus personas, en lo que han sido, cómo viven y conviven, 
en lo que proyectan que son. Popularmente, Peña se acredita con el poderosísimo atributo de que es el político que sí 

cumple. Ahora, para complacer la exigencia de los exquisitos (lo que hizo muy bien Beltrones, pero que no le sirvió para 
ganar aceptación pública, sí publicada), precisa aspectos fundamentales de su oferta política. Hay que tomarle en serio: los 

mexiquenses, desde encumbrados hasta la base, dicen que cumple lo que promete. 

Josefina Vázquez Mota está en lo suyo. De siempre ha sabido que su amenaza no es Creel, sino Cordero. Hasta hoy, la 
razón de mayor peso para contener la tentación presidencial de intervenir han sido los muy decepcionantes resultados de la 

actuación política del amigo y leal colaborador de Felipe Calderón. De nueva cuenta, la fortaleza de quien lleva ventaja no 
está en el contenido, sino en la forma, en la manera de comunicar, que es lo que hace ganar confianza del votante. De 

poco sirve la exposición mediática de Creel, Cordero, Ebard o Beltrones, si no tienen la capacidad para dar credibilidad a lo 
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que ofrecen y a lo que ellos dicen de sí mismos. Fuera de sus auditorios cautivos, no son capaces, en algunos casos, de 

despertar el interés de quienes definen. Peña, AMLO y Josefina han ganado porque han sabido comunicar. (Federico 

Berrueto, página 04) 

Independiente-El Socavón: Prueba de fuego a la unidad priista en Insurgentes Norte hoy, con el registro de Enrique 

Peña Nieto (redacción, primera plana) 

Crònica-Grillerìas… FELIZ 

En San Felipe Orizatlán anda feliz de la vida Omar Martín Ramírez porque, según expresa en cada 
oportunidad que tiene, va a ser diputado federal. Los grillitos confirmaron que Martín Ramírez tiene muchas 

posibilidades de ocupar una curul en San Lázaro, pero sólo durante seis meses ya que es el suplente del 

actual dirigente estatal tricolor y legislador federal, Omar Fayad Meneses, quien tiene casi segura la 
candidatura al Senado de la República, por el PRI. Por cierto que si los planes de Fayad marchan como se lo 

propuso, también solicitará licencia a su cargo en la presidencia del PRI estatal, por prelación sería Gloria Madrid, actual 
secretaria general, quien ocupe ese puesto, pero en caso de que no sea así, el segundo en la lista es el secretario de 

organización. 

ESCUELA 

En el colegio Macarenko de la capital hidalguense los padres de familia se dicen muy extrañados porque 

todos los días una camioneta del Sistema Estatal de Protección Civil va a dejar y luego recoge a algunos 

alumnos. Los grillitos confirmaron el hecho y ahora preguntan si hubo alguna modificación para que los vehículos 
utilitarios del gobierno del estado, y más los dispuestos para emergencias, puedan realizar labores de transporte público 

como en este caso. 

PLACAS 

La Secretaría del Medio Ambiente en la entidad ya no sabe cómo justificar la aplicación del programa Hoy no 

circula en varios municipios de Hidalgo. Y es que la dependencia trata de ocultar, refieren los grillitos, la 
intención de cambiar nuevamente el modelo de placas a todos los vehículos y con ello depurar el padrón 

estatal que a la fecha sigue sin pies ni cabeza. Torpemente la dependencia empuja una iniciativa que generará más 

protestas en todos los niveles, ya que simplemente no existen las condiciones para aplicarlo como en otras entidades del 
país. (redacción, página 02) 

Crónica-Arriba Geraldina García La alcaldía de Pachuca figura como una de las que logrará solventar el ejercicio de sus 
recursos públicos ante las auditorías previas al proceso de entrega-recepción para el 2012. En tal sentido la alcaldesa 

García Gordillo refleja el interés natural por mantener el orden al interior del ayuntamiento y rendir buenas cuentas de cara 

a la ciudadanía de la capital hidalguense. 

Abajo Jesús Priego: En todo el año poco se supo del dirigente estatal de la Confederación de Trabajadores de México; 
sin embargo, ahora intenta aprovechar contextos y llamados nacionales para figurar presencia a través de su supuesta 

crítica al gobierno federal en materia de salarios para los obreros. El continuo líder cetemista debió comenzar, desde hace 

mucho, por buscar mejorías reales para el gremio y no sólo esperar los tiempos electorales. (redacción, página 02) 

Uno más uno-Pachuquillas:  (redacción, primera plana)  

 

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: SIN MILAGROS se quedarán la radio y la televisión. Nos aseguran que la Secretara de Salud, a 
cargo de Salomón Chertorivski, tiene lista la reforma al Reglamento de Publicidad en contra de los llamados productos 

milagro, la cual prevé un incremento en las multas de más de 150% para las empresas promotoras de estos fraudes a la 

salud y la economía de los consumidores. La modificación dispondrá que los medios exijan a los anunciantes un permiso 
sanitario antes de la transmisión y da facultades al titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 

Sanitarios, Mikel Arriola, para ordenar el retiro de los anuncios engañosos en 24 horas si no se cumple con este requisito. Se 
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espera que las nuevas reglas entren en vigor a partir de enero, una vez que sean publicadas en el Diario Oficial de la 

Federación. 

 
EL CAMBIO de discurso en el PRD esta acompañado de hechos. Nos aseguran que hoy, cuando la moda de la paz y el amor 

llega al partido del sol azteca, al menos dos acciones demuestran la coherencia entre el dicho y el hecho. Primero, Jesús 
Zambrano, presidente nacional perredista, busca una reunión a puerta cerrada con empresarios de la Concanaco, a quienes 

invitó a sumarse al proyecto de Andrés Manuel López Obrador. Incluso nos cuentan que estuvo con ellos antes que los 

precandidatos presidenciales del PAN y PRI y declaro que los discursos de hace seis años, en los que los empresarios eran 
parte de la mafia que se apoderó del país, quedaron atrás. El segundo acto de pacifismo es que Zambrano, quien hubiese 

preferido que Marcelo Ebrard fuera el candidato del PRD a la Presidencia, ahora haga trabajo a favor de López Obrador. La 
miel comienza a derramarse? 

 
 

ESTE MEDIODA Enrique Pea Nieto acude a registrarse como aspirante a la candidatura presidencial del PRI. Nos dicen que 

para el acto formal de registro le han abierto el auditorio; Plutarco Elías Calles, y que en la explanada del partido esperan la 
presencia de unos 10 mil seguidores ante quienes dirigir un mensaje que virtualmente ser de su despegue en su carrera 

por recuperar Los Pinos. Estar acompañado por su familia y el mensaje durar 20 minutos. La entrada y la salida, se 
pronostica, será una demostración del alto puntaje con que cuenta en las encuestas.  

 

 
EL GOBIERNO de Estados Unidos identificó un área que implica focos rojos para México en la lucha contra el crimen: los 

centros que reciben las denuncias anónimas en los diferentes estados del país. Nos comentan que agencias federales 
estadounidenses han encontrado en sus investigaciones incongruencias en la forma de vida de operadores y supervisores 

que reciben las llamadas en estos centros. Los bajos salarios que algunos de ellos tienen no coinciden con su forma de vida 
y mucho se teme que detrás de esas diferencias entre ingresos y egresos están los carteles de las drogas. En México los 

gobiernos estatales y el federal ya estarán haciendo investigaciones de esas incongruencias? 

 
 

LA ACTRIZ Evangelina Elizondo, junto con otros de sus colegas, acudió el pasado jueves a la nueva sede del Senado para 
apoyar una ley que otorgar seguridad social a los actores. Ah vio al ex aspirante presidencial priista, Manlio Fabio Beltrones, 

y comentó: “A este señor lo veo siempre en la tele, le voy a buscar un papel...”. En respuesta el líder de los senadores 

priistas respondió:” ¿Sabe que? Ahora ya estoy disponible, entonces usted me dice. Estoy disponible para cualquier papel. 
Más de uno se preguntan cual será el papel que don Manlio jugará en los próximos meses de contienda electoral que está 

por venir.   (redacción, página 02) 

Reforma. Templo Mayor… EL REGISTRO del mexiquense Enrique Peña como precandidato del PRI a la Presidencia, que 
está programado para hoy, provocó una fuerte movilización desde el viernes en Toluca. 

CUENTAN algunos tricolores que en la oficina del dirigente estatal del tricolor, Raúl Domínguez Rex, estuvieron llamándoles 

por teléfono a más de 600 consejeros del partido para invitarlos a la ceremonia. 

EN TANTO, los 45 diputados federales priistas por el Estado de México, entre quienes se cuenta al coordinador de la 
bancada, Francisco Rojas, y al presidente de la Mesa Directiva, Emilio Chuayffet, reservaron cuartos en un hotel cercano a 

la sede del tricolor para llegar al acto todos juntos y temprano. 

Y DICEN que otro de los más ansiosos por estar ahí a primera hora es el gobernador Eruviel Ávila. ¡Faltaba más! 

ESO SIN contar al montón de "espontáneos" que se espera lleguen en camiones desde tierras mexiquenses para apoyar a 
su gallo. 

NI DUDA cabe de en dónde está el músculo del peñismo. 

EN VARIOS círculos del gobierno federal afirman que la forma en la que actuaron el embajador en Estados Unidos, Arturo 
Sarukhán, y el cónsul en Nueva York, Carlos M. Sada, durante la reciente visita a Estados Unidos de Enrique Peña provocó 

bastante confusión. 

LA COSA es que no saben si aplaudirles o darles un jalón de orejas por la buena disposición y la atención que le dieron al 

virtual candidato presidencial del PRI. 
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Y ES QUE, a pesar de que su deber como servidores públicos es atender por igual a todos los mexicanos, hay quienes 

piensan que fueron muuucho más allá de lo que el protocolo recomienda. 

¿SERÁ cierto que los diplomáticos, además de promover a México, aprovecharon para autopromoverse ante el mexiquense? 

Es pregunta diplomática, aunque no lo parezca. 

VAYA susto se llevaron quienes subieron a un avión de Aeroméxico Connect que salió de Durango al Distrito Federal el 

sábado de la semana pasada, en el que viajaba el precandidato presidencial del PRD, Andrés Manuel López Obrador. 

RELATAN algunos de los pasajeros que, cuando la aeronave se dirigía hacia la pista para despegar, una mujer que estaba 

sentada en el área de clase ejecutiva se levantó de su asiento, tocó la puerta de la cabina y comentó algo con la 
tripulación. 

ACTO seguido, el piloto informó a los atónitos pasajeros, a través del altavoz, que una pasajera había decidido no viajar y 

que por ello regresaban a la terminal para dejarla bajar. 

PERO AHÍ no paró la cosa, pues dicen que en cuanto las puertas del avión se abrieron lo abordaron soldados que invitaron 

a la gente a bajarse con todo y cosas para revisar la aeronave. 

TOTAL, dos horas de retraso para que pudieran volver a subirse y retomar el viaje. 

DEL ASUNTO saltan al menos dos dudas: quién era la misteriosa pasajera y por qué el piloto accedió a regresarla a costa 

del tiempo y el susto de los demás pasajeros. 

¡QUÉ cosas más raras pasan en México! 

EN EL PRI de Michoacán andan entre sentidos y preocupados. 

A DIFERENCIA de lo que ha sido su costumbre en todo el sexenio, Felipe Calderón no ha llamado al candidato ganador de 
la elección para gobernador, Fausto Vallejo, para felicitarlo por su triunfo. 

PERO seguro que esa omisión no tiene que ver con asuntos familiares o partidistas, como lo afirman algunos priistas. 

NADA MÁS ha de ser que el Presidente anda muy ocupado, ¿verdad? 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 

      

 
 

 


